

especie, sexo y edad, biometría y el hábitat en el cual hemos encontrado ese individuo o grupo de individuos.

Para la representación de especies se utiliza la proyección UTM, usando como unidad cartográfica la cuadrículas de 10x10 km. de superficie, siguiendo el sistema utilizado para los atlas nacionales y regionales y por el comité europeo de atlas herpetológicos.

El esfuerzo de muestreo realizado en cada cuadrícula lo cuantificamos por el tiempo empleado en ella, de modo que el observador invierte 5 horas de muestreo en distintos puntos de cada cuadrícula de 10x10 km.

En el mapa de cada especie, se representa con un cuadrado lleno la especie observada directamente en el terreno o la referente a citas recientes que provienen de corresponsales fiables o de colecciones científicas. Y representamos con un cuadrado vacío los datos provenientes de bibliografía o citas antiguas de colecciones científicas. Para lo cual, se ha consultado una colección localizada en el Centro de Recepción del Parque Natural de las Lagunas de Ruidera.

2. ÁREA DE ESTUDIO

2.1. Localización del Campo de Montiel albacetense

Lo componen los municipios de Povedilla, Viveros, El Bonillo, Munera, El Ballestero, Robledo, Ossa de Montiel y Lezuza.

Los límites están comprendidos:

Al este por los términos de Lezuza y El Ballestero.

Munera, al nordeste.

Al oeste, y lindando con el Campo de Montiel de Ciudad Real, aparece Ossa de Montiel y Ruidera, ya en Ciudad Real, en pleno corazón del Parque Natural de las Lagunas de Ruidera.

Al norte, los límites van al sur de Argamasilla de Alba y Tomelloso, pasando por encima del caserío de Sotuélamos, hasta llegar a la altura de Munera.

Al sur, los límites concurren por la cuenca del río Jardín, en los términos de Robledo y El Ballestero.

El Campo de Montiel, además de los municipios nombrados en la provincia de Albacete, abarca también una serie de municipios en la vecina provincia de Ciudad Real, los cuales son dignos de mencionar para poder conocer mejor la extensión de la comarca al completo. Estos son los municipios de Villahermosa, Villanueva de la Fuente, Montiel,